
资本“大咖”们积极布局，在期待收
获的同时，能否为体育产业发展带来实
际利好？

关键之道体育资讯公司CEO张庆认
为，答案无疑是肯定的。“首先，这些巨头
就像投资风向标，其行为具有很强的示范
作用，会带动更多民间资本及人才、创新
模式进入体育领域，对产业形成巨大推
动。其次，大批具有影响力的企业进驻体
育产业，可能倒逼某些领域改革，如体育
职业化、体育传媒发展等，都可能因此加
快改革步伐。最后，这些企业本身具备很
强的创新能力，在体育产品和服务供给方

面，可能创造出新的形态。比如阿里巴巴，
基于其强大的电商平台，以一种更新型的、
潮流化的生活方式与体育相结合，可能衍生
出更多想象空间。”张庆说。

据统计，阿里巴巴的零售平台拥有
每年 3.67 亿活跃买家，有数千个运动品
牌进驻。在传统体育产业跨领域联动程
度较低的情况下，阿里体育集团提出整
合电商、媒体、家庭娱乐、智能设备、云计
算大数据和金融等平台，形成贯穿赛事
运营、版权、媒体、商业开发、票务等环节
的产业生态，探索互联网化消费者参与
模式，带动体育经济发展。

10年后产业总规模超5万亿元
资本“大咖”争相涉足体育领域

在“到2025年全国体育产业总规模超5万亿元”的愿景下，
今年，包括阿里巴巴、万达等国内企业纷纷抢滩体育市场，盯上
体育产业这块“大蛋糕”。而资本的持续涌入，也让中国体育产
业出现前所未有的火热之势。

其实，阿里巴巴在体育产业上的
布局并非刚刚开始。

去年6月入股广州恒大足球俱乐
部后，今年阿里巴巴更是动作不断：拜
仁、皇马旗舰店进驻天猫，签约美国太
平洋十二高校联盟，集团旗下云峰基
金领投乐视体育A+轮融资……阿里
体育集团负责人告诉记者，阿里体育
集团成立后，将以开发、制作优质内容
为主要方向，除传统赛事外，还将开拓
电子竞技等休闲性较强的项目领域。

无独有偶，作为最早参与中国职
业足球的企业，万达在“复出”足坛后，
今年也接连祭出大手笔。就在阿里体
育集团成立前一周，万达刚刚以6.5亿
美元并购美国世界铁人公司，形成了

“赛事、经纪、营销、转播”的全产业链。
此外，互联网企业对体育产业

也加强渗透，资本如潮水般涌进体育
市场。如乐视体育接连收购赛事版
权，并计划进军体育用品销售等业务
领域。

去年以来，国家先后发布多项鼓
励体育产业发展的相关政策，为市场
带来无限商机，“到2025年全国体育
产业总规模超5万亿元”的“大蛋糕”
更是诱人。资本“大咖”此时纷纷出
手，跑马圈地意图明显。

在许多西方发达国家，体育产
业是排名前 10 的支柱产业。有数
据表明，美国体育产业产值约占

GDP 的 3%，而该数字在中国仅为
0.6%。由此可见，我国体育产业发
展仍处于初级阶段，具备相当可观
的市场潜力。

此外，上市一年后市值大跌，已
丢掉“亚洲第一大互联网公司”宝座
的阿里巴巴，也在成立体育集团后实
现股价小幅反弹。布局朝阳产业，无
疑帮助企业提升了投资者的信心。

不过，体育产业并非短期赢利的买
卖，且同样受宏观经济走势影响。

在发展初期，很多企业都是通过其
他产业为体育“供血”的，一些烧钱行为
更是被部分业内人士认为缺乏可持续
性。“资本大量涌入势必产生泡沫，就像
容器还不够大，装太多水肯定会溢出
来。这就需要投资者，尤其是小微型的
创业企业保持冷静、清醒的头脑。”张庆
说，不过泡沫的存在是正常现象，也是产
业发展初期的必然。要避免刺破泡沫，
关键是能够创造新的价值。

张庆认为，中国体育产业市场现

阶段面临的最大挑战是消费者意识不
强，“只有激发更多人群参与体育、消
费 体 育 ，才 能 谈 到 相 应 的 产 品 和 服
务。资本巨头如果有一定前瞻性，就
应该多投入一些精力，在这方面下大
功夫。当然，这也与我们的体育教育、
体育管理体制有关，未来政策层面也
不会按兵不动”。

同时，张庆还提醒小规模创业企业，
不必因资本“大咖”圈地而担心失去机会，

“体育资源是无法完全垄断的，只要用心，
就可以不断创造出新的产业形态”。

（据《北京日报》）

体育产业迎来

资本“大咖”纷纷抢滩

5万亿元“蛋糕”诱惑大

体育产业发展提速

泡沫四伏也需冷静
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本报讯 市总工会免费电影周周看活动，本周放映电影
《兵临城下》，放映时间为本周六（9月26日）9时。市民可凭
本人身份证于本周五 8 时 30 分至 12 时、14 时 30 分至 18
时，到市工人俱乐部售票处领取电影票两张，凭工会会员证
可加领一张。

《兵临城下》讲述的是在斯大林格勒战役中，瓦西里是一
个威震部队的神枪手。为了激励士气，树立榜样，瓦西里的战
友——苏军文宣部军官丹尼洛夫在报纸上大量刊登瓦西
里的英雄事迹，令瓦西里的形象更为高大。

（夕夕）

本周六《兵临城下》免费看

据新华社长沙9月23日体育专电 2015男篮亚锦赛首
场小组赛中国香港队对阵科威特队的比赛23日打响，由业余
球员组成的中国香港队最终8750轻取对手。

比赛开始后，科威特队先发制人，打出 104 的小高
潮。随后，中国香港队加快进攻步伐，在第一节中段首次以
1110将比分反超。之后，双方比分紧咬，中国香港队以
2926领先进入下半场。

下半场比赛，中国香港队依靠李琪和陈兆荣多次投篮
命中，打出小高潮。比赛进入尾声，中国香港队依然保持良
好的进攻和防守节奏。

本届亚锦赛共分 3 个阶段，第一阶段由 16 支参赛队
分成4个小组进行单循环比赛，小组前3名进入复赛。中
国香港队被分在B组，同组对手为科威特、菲律宾和巴勒
斯坦队。

男篮亚锦赛首场小组赛打响

中国香港队轻取科威特队

本报讯（记者 常书香 实习生 王霄樊）昨日，《习仲勋
在洛阳》电影剧本创作座谈会在西工区政协会议室举行。

在座谈会上，习仲勋的老邻居、退休民警周静梅，深情
回忆了习仲勋在洛期间的感人事迹；原洛阳耐火材料厂（现
中钢集团耐火材料有限公司）的老员工，讲述了习仲勋关心
青年工作和生活的动人往事。与会人员围绕习仲勋在洛期
间的工作和生活展开座谈，就剧本的创作畅所欲言，并根据
自身丰富的艺术创作经验，为电影的拍摄提出了中肯的意
见和建议。

该电影剧本主创闻隆表示，《习仲勋在洛阳》将在尊重
史实的基础上，本着“艺术来源于生活又高于生活”的创作
理念，打造影视精品。

《习仲勋在洛阳》电影剧本
创作座谈会举行

本报讯 （记 者 马毓鋆）日
前，教育部公布了 2015 年全国青
少年校园足球特色学校 8627 所及
38 个全国青少年校园足球试点县

（区）名单，我市 102 所中小学和
涧西区榜上有名。（102所中小学名
单请扫描下方二维码或输入短网
址）涧西区入选2015年全国青少年
校园足球试点县（区），为全省入选
的两个县（区）之一。

市教育局体艺卫站副站长李
红卫介绍，按照国家相关部署，我
市从 2012 年开始开展校园足球特

色学校等工作。涧西区校园足球
相关工作也是在当年开始提速
的。目前，该区开展有校园足球相
关活动的中小学数量占到该区中
小学总数量的65%。

市教育局校足办相关人员邢国

涛说，在教育部公布的名单中，像洛
阳这样有百余所学校入选是很少见
的。这无疑是对我市足球事业特别
是校园足球发展的肯定，也是一个
重大机遇，必将对我市校园足球发
展产生深远影响。

我市102所中小学入选

短网址：
http://shouji.lyd.com.cn/n/262486

全国青少年校园足球特色学校名单出炉

“央视的舞台真大，我一点儿也
不紧张！”22日，刚从北京坐火车回
到家的4岁洛阳女孩王玥涵兴奋地
对记者说。16日出发，19日晚上在
央视三套《我爱满堂彩》录节目，王
玥涵表演的川剧变脸节目受到不少
好评，连主持人朱迅也为她点赞。

节目将于11月播出。

2岁学豫剧，4岁会“变脸”
双手抬着披风，画满油彩的小

脸快速一转，回来时原先蓝脸的窦
尔敦就变成了红脸的关公……在节
目录制现场，王玥涵个头虽小，但变
脸速度和架势完全不输给成人演员。

在幼儿园上学的王玥涵学习豫
剧已两年。“那时候，孩子的奶奶喜
欢看《梨园春》，只要电视一打开，孩
子就会跑过去看，还咿咿呀呀地学
唱……”王玥涵的爸爸王旭告诉记
者，从那时起，他就把女儿送到艺术
学校，让孩子学唱戏。

别看王玥涵年纪小，但她对唱
戏很着迷。2 年时间，一节课都没
有落下，每次学完新段子，她都回家
练习，早上还早早起来练功。目前，
她已经会唱十几个豫剧选段，在大
大小小的舞台上表演了30余次，一
招一式有模有样。

去年冬天，王玥涵在路边的一次
商业演出上见到了川剧变脸，非常喜
欢，回家后吵吵着要学习。今年7月，
王旭通过朋友找到业内行家，由于有
豫剧功底，王玥涵短短几个月就能从
变五张脸到变八张脸。

精彩背后的坚持与付出

暑假两个月，王玥涵每天早上
6 时起床，练习跑步、压腿、踢腿等
基本功，至少练习6个小时。

王玥涵的妈妈打开箱子向记者展
示她专门为女儿定制的头盔、披风、上
衣、裤子、靴子……一次表演需要穿3
层衣服，全部换好至少需要10分钟。

“变脸不单纯是变换脸谱，在台上
也要与动作密切配合。”王旭说，这门艺
术讲究的是熟能生巧，要记住繁复的步
骤和动作，许多大人也未必能完成。在
培训班里，女儿是和十几岁的孩子一起
学习的，每次练完，厚厚的戏装里面都
湿透了，但她没有叫过苦和累。

8月初，央视三套《我爱满堂彩》栏
目推出《我爱我家乡》系列特别节目，我
市成为该节目的全国八大演员海选点
之一和河南省唯一的海选点。王玥涵
参加海选，并成为河南地区入选且年龄
最小的选手。

对于豫剧和变脸，一脸稚气的
王玥涵认真地说：“我最喜欢的还是
川剧变脸，我会坚持学下去，把这门
传统艺术学得更好。”

她的精彩人生才刚刚开始。
本报记者 王晓丹

洛阳4岁女童登央视舞台
川剧变脸节目参加央视《我爱满堂彩》节目录制

王玥涵和央视主持人朱迅合影
（图片由受访者提供）
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